

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.469

Segovia.—Miércoles 25 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Los elementos de derecha y fuerzas de la Guardia civil y Carabineros se apoderan de Santander, que ya es de España

Más de sesenta camionetas y coches ligeros en los que huían fuerzas rojas hacia Asturias, fueron capturados por haber sido cortadas las comunicaciones. Jefes, oficiales y dirigentes rojos hechos prisioneros cuando huían en la misma dirección. En Santander se ha dado la orden de evacuación por ignorarse la caída de Torrelavega, lo que dará lugar a importantes apresamientos. Los jefes de las brigadas 171 y 172 informaban al mando: "El mando y las fuerzas están agotados física y moralmente"

Cerrar nuestra primera edición

A las dos y cuarenta y cinco minutos de esta tarde, la emisora nacional de Salamanca, ha radiado la siguiente noticia:

Los elementos de derechas que estaban en Santander, secundados por las fuerzas armadas, especialmente Guardia civil y Carabineros, han hecho dueños de la Ciudad, que es completamente de la España Nacional.

Mañana por la mañana se efectuará la entrada solemne de nuestro Ejército en la capital de la montaña.

¡Españoles!
Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército salvador! ¡Arriba España!

FRENTE DE ARAGON

LOS ROJOS SE LANZARON AYER A OTRA OFENSIVA QUE HA TENIDO EL MISMO RESULTADO QUE LAS ANTERIORES

El número de prisioneros es muy elevado

Zaragoza, 24 (madrugada).—Los rojos muertos en Brunete saldrán de las tumbas para exigir responsabilidades a los dirigentes marxistas por no haber sabido sacar la debida experiencia del desastre que sufrieron en aquel punto.

Apenas transcurrido un mes desde aquel desastre el mando rojo reproduce la ofensiva por este frente. No ha cambiado más que el escenario. Los sectores son lo mismo e idéntico el fracaso.

El ataque era esperado por nuestro mando.

Esta mañana empezó en el frente de Zaragoza, y aunque el esfuerzo principal se realizó por este frente, también se realizó por otros y especialmente en los sectores de Tuerca y Quinto: A pesar de la simultaneidad de la acción, fracasó el propósito. Como decimos antes, nuestro mando lo tenía todo previsto y se consiguió rechazar en todas partes al enemigo.

Al aparecer la aviación roja se elevó la nacional para disputar a aquellos el dominio del cielo. Durante la mañana su sucedieron los combates en el aire que acabaron al desaparecer definitivamente los aviones enemigos.

Las tropas marxistas, a costa de grandes sacrificios, lograron infiltrarse en algunos puntos, y una vez contenidas se dedicaron a limpiar la zona enfilada. Esta operación se llevó a cabo con gran rapidez, y esta tarde, a última hora, pude hablar con un teniente que mandaba una sección de ametralladoras, el cual me dijo:

—El número de prisioneros es crecidísimo y el material de guerra abandonado por el enemigo muy abundante.

La de hoy ha sido otra jornada de triunfo para nuestros soldados.

FRENTE DE MADRID

Querer no es poder

Avila, 24.—El enemigo tiene temo-

res por el desenlace del avance de las fuerzas nacionales y tratan de aminorar el desastre rojo en el Norte.

Su ideal sería desencadenar otra ofensiva como la de Brunete, pero esto no es cosa fácil. Todavía no se han rechecho de aquella catástrofe. Para lo de Brunete estuvieron preparando durante varios meses a las brigadas de choque, las cuales fueron sometidas a instrucción intensiva en los campos de Alcalá de Henares. Con los 50.000 hombres de que disponían y la enorme cantidad de material que recibieron, lanzáronse a la ofensiva.

Ahora las circunstancias han cambiado para los bolcheviques. Ni sus fuerzas de choque ni su material bélico están como antes estaba. Y si entonces sólo consiguieron permanecer unos días en Brunete, es fácil decir lo que les ocurriría ahora.

Claro que no están tan ciegos como para no ver la situación, pero de todos modos tratan de hacer algo, y en algunos sectores llevan a cabo concentraciones y hay escandaleras de artillería, pero no acaban por lanzarse al ataque. Ayer, por la carretera de Extremadura, hicieron mucho fuego de cañón. Contestaron nuestras baterías y la cosa no terminó hasta que fueron silenciadas las piezas rojas.

Hoy ha habido calma. La calma, claro está, de este frente: morteros, tiros de fusil y bombas de mano.

Los rojos esperan tranquilos noticias de Santander.

Las 171 y 172 en la que se da cuenta al mando supremo de este frente de que tanto el mando como las fuerzas están agotadas física y moralmente.

Cuando nuestras fuerzas entraron en Torrelavega, tenían preparados los revolucionarios bidones de gasolina y aceite para llevarlos a un pueblo de la costa y conseguir su embarque. Pero no tuvieron tiempo de llevarse-los, quedando en nuestro poder. También hemos cogido buena cantidad de víveres que también quisieron transportar a otro punto. Los dirigentes huieron por la mañana en dirección a Suances, donde ocuparon cinco o seis barcos pesqueros, en los cuales marcharon, pues no se atrevieron a hacerlo por la carretera de Asturias por temor a caer en nuestro poder.

Durante toda la tarde, desde que entraron nuestras tropas, seguían llegando nuevos contingentes que traían filas interminables de prisioneros.

Hemos cogido asimismo un importante depósito de Intendencia, en el que había varias toneladas de aceite y comestibles. La población civil desconocía la existencia de tal abastecimiento, pues los milicianos se lo reservaban para sí. Esta misma tarde ha empezado la distribución de esos alimentos entre los habitantes, que muestran las señales de los padecimientos físicos y morales padecidos a lo largo de varios meses.

Entre las personas asesinadas figuran veintidós vecinos que estaban en la cárcel. Su identificación no ha sido posible, porque los rojos rociaron con gasolina los cadáveres y les prendieron fuego.

El balneario de Caldas de Besaya está totalmente destruido. Esta tarde me detuve a contemplar el enorme crimen de los dinamiteros. El edificio seguía ardiendo esta noche. Puede decirse que el pueblo de Caldas está en parte carbonizado.

Se nos informa una vez más que la desmoralización del enemigo es completa y que algunos batallones que se encuentran en las inmediaciones de Santander, esperan el momento de presentarse a nuestras fuerzas para entregarse.

Nuestra aviación, que precedió a la infantería en la acción sobre los contingentes de Torrelavega, bombardeó las alturas que dominan la población imponiendo la fuga a los marxistas, por lo cual la entrada de nuestras tropas se hizo en plan de paseo militar.

El recibimiento no es más que el anuncio del que espera a nuestro Ejército en Santander

No hay modo de explicarse cómo en una población tan fiscalizada por los rojos, han guardado los vecinos las banderas sin comprometerse. En verdad que nos ha sorprendido el indescriptible recibimiento que Torrelavega nos ha tributado, y al expresar nuestro asombro, nos han dicho: Este recibimiento que se tributa al Ejército salvador no es más que el anuncio del que le espera en Santander, porque Santander tampoco es rojo.

Santander aprisionado en la gran bolsa

Perplejidad ante el recibimiento tributado en Torrelavega al Ejército

Reinos, 25 (1.30 m.).—Se ha tomado Torrelavega. A las cinco menos unos minutos, los soldados de la primera brigada de Navarra pusieron sus plantas en la población.

Por esta vez los estrategas de café, tan mal tratados por los cronistas de guerra, no se han equivocado. La conquista estaba prevista por todos desde el mismo día que se inició la ofensiva sobre Santander. Era corriente oír entonces: Torrelavega se tomará antes que Santander y se hará una bolsa y lo que quede en ella tendrá que rendirse. Efectivamente, Santander quedará en la bolsa y no tendrá otro recurso que izar bandera blanca. Acertaron en el primer punto los estrategas de café y estoy por creer que acaso acierten también en el segundo pronóstico.

En realidad Torrelavega estaba tomado desde ayer. Desde las posiciones que le rodean, nuestros soldados hacían disparos de fusil sobre los gru-

PARTE OFICIAL

LAS TROPAS NACIONALES CONTINUAN SU BRILLANTISIMO AVANCE EN LA PROVINCIA DE SANTANDER

Salamanca, 24 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 24 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Las fuerzas legionarias, continuando su brillantísimo avance por la provincia de Santander, han ocupado las importantes posiciones de Cantera y Piedrallana, dominando con ello el desfiladero de Puentevedigo, donde el enemigo ha hecho tenaz resistencia. Desde estas posiciones se domina también la confluencia del río Pas con el río Pisuenga y el importante nudo de comunicaciones de Vargas, pueblos que han sido ocupados esta tarde por dichas fuerzas, como asimismo los pueblos de Argomilla y Ave-cilla, importante nudo de comunicaciones de Sarón, este pueblo y las alturas del mismo nombre, las de Corcovillo, Carandía, alturas del Arenal y las que hay inmediatamente al Norte de Sarón.

La acción emprendida continúa y se sigue avanzando. Otra columna, formada por brigadas navarras, ha proseguido también su brillantísimo avance, habiéndose ocupado la importante ciudad de Torrelavega, donde nuestras tropas entraron a las cinco de la tarde, siendo recibidas por la población con entusiasmo delirante y profusión de banderas nacionales.

Las mujeres, de rodillas, besaban las manos de los soldados, produciéndose escenas verdaderamente conmovedoras. Ha caído en nuestro poder importante botín, pudiendo hacer mención de millares de litros de aceite y un abundante depósito de víveres. Esta columna ha seguido su avance, alcanzando la línea Montera-Barreda, cortando las comunicaciones con Asturias y Santander. Al haber, varios coches ligeros que huían hacia Asturias y que conducían cabecillas, han caído en nuestro poder.

Otras fuerzas navarras han ocupado las alturas al Oeste de Reocín. En el sector Este, las «Flechas negras», después de ocupar completamente la población de Castro-Urdiales, a cuyas afueras llegaron ayer, han alcanzado la línea de Gilares, Curiezo, dominando el valle de Río Agüera.

Otra columna ha ocupado El Puente, localidad situada a la margen derecha del mismo río, Molinar de Carranza, Ambagaguas, Villaverde de Trucios, Lanzas, Aguas, La Concha y La Nestosa.

Las brigadas de Castilla ocuparon Bustolante, Campanas, cruce de las carreteras del puerto Asia, con la de Estacas de Trueba, alto de Osorno, Fresnedo, Caotra y otros pequeños pueblos.

Los prisioneros y pasados suman más de 500, casi todos con armas. Entre ellos una compañía entera, con su capitán.

Entre el abundantísimo material cogido al enemigo, que ha sido imposible clasificar aún, figuran tres carros de combate, una radio automóvil y un depósito de municiones.

Frente de Asturias.—Se rechazó un intento de ataque a las posiciones de Bejaga, con muchas pérdidas para el enemigo, que abandonó entre las alambradas muertos, heridos, un fusil ametrallador, fusiles y otro material.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo se infiltró entre alguna de nuestras posiciones, siendo rechazado.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Hoy ha sido derribado un avión enemigo, tipo «Martín Bomberg».

Salamanca, 24 de Agosto de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ningún talento se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

Franco, el Caudillo de España, devolverá al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Sindicato de productores de pimentón

Jeraiz de la Vega (Cáceres) Pimentón dulce y agridulce Almacenes propios Certificados de pureza y calidad

dos también, varios dirigentes rojos. En efecto, así sucedió. Poco después caían en nuestro poder, y era de el asombro de esos desgraciados al verse prisioneros cuando menos lo esperaba.

Corte de todas las comunicaciones entre Santander y Asturias

Atención, radioyentes de Santander! Radio Requeté número 7, instalada en Castro-Urdiales, radió anoche repetidamente la siguiente alocución: Atención, radioyentes de Santander que continuáis oprimidos bajo la bota infamante del soviét: Os habla Radio Requeté número 7, al servicio de España y de su Ejército, que a pocos, a muy pocos pasos de vosotros quiere enviarnos unas palabras de aliento que os conforten.

Desde Torrelavega a Laredo nuestra tenaza ahoga ya a las milicias rojas sin moral. Días contados, horas quizás, y la bandera roja y gualda flameará desde Castro a Unquera pregonando vuestra liberación. Milicianos de la Montaña: ¡Rendíos! Nuestros dirigentes huyen a estas horas camino de Asturias o al extranjero abandonándoos a vuestra suerte tras haberlos engañado. Deponed las armas y pasados al campo nacional, que España y Franco tienen un corazón generoso para perdonar y acoger a los hijos que quieren redimirse.

La bestia destructora Los marxistas se han cebado sobre las familias de Torrelavega. Han eliminado más de doscientas. Entre ellas figuran las familias de Rubín, Capillas, Gutiérrez de Velarde. El puente de San Cipriano, que domina la ciudad, ha sido su tético Gólgota. A la muerte seguían los robos y después los incendios. Todavía ayer, a media noche, un grupo de asturianos iba en busca del cajero del Banco de Torrelavega y se incautaba de ciento diecisiete mil pesetas.

Los incendios tuvieron particularmente una finalidad política. Los rojos incendiaron la casa del partido comunista, el hotel de Berta Perogordo y las oficinas de la lechería de la Granja «Posch» para sustraer numerosas cajas de documentos que no podían trasladar a sitio seguro. El Estado Mayor rojo asistió a todas estas operaciones de razzia. Había un general ruso y varios ayudantes de la misma ralea; el gobernador de Santander, Ruiz Olarán, «Juanito», que en otro tiempo, hasta el 19 de Julio del 36 fué camarero de «La Mundial»; otro jefe no menos ilustre, el chófer San Emeterio, jefe del sector de Reinos y Somorriba, comisario de Torrelavega y antiguo conserje de la Casa del Pueblo de Santander. Conseguidos los incendios, esta gente se fué con un grupo de dinamiteros a destruir e inundar las galerías de la mina de Reocín de la Real Compañía Asturiana, famosas por su producción de cinz. Allí destruyeron los transformadores e inundaron las galerías. Como se trataba de destruir, lo hicieron perfectamente. Más de seis meses de trabajos serán necesarios para poner en marcha las instalaciones.

Carne barata de toro Se venderá en Melitón Martín, 6, casa de AQUILINO y Plaza del Azogueo. (mesa), a los precios siguientes Con hueso, a 1,60 ptas, Sin hueso, a 3,80 » Solomillo, a 5,00 »

su afán de huir, los marxistas no se han preocupado de los depósitos de armas, municiones y víveres. Cerca de Torrelavega hemos ocupado una fábrica de productos químicos que los marxistas tenían en funcionamiento. Tarsladamos al telégrafo nuestras impresiones, con la impresión de que mañana nos separará el Ejército nuevas victorias.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TÚ.

habér visto cruzar un convoy de municiones y armamento, al que lograron copar, y en este momento se está clasificando el material. Dije que los rojos corren que se las pelan, pero además digo que ya no saben dónde dirigir su carrera. Así pudo ocurrir que en el atardecer de ayer, nada menos que el jefe del Estado Mayor de las brigadas de Navarra, que iba en su coche, en compañía del teniente coronel segundo jefe y con su escolta de cuatro requetés, apresaron nada menos que un grupo de cincuenta milicianos que iban por un camino hacia la carretera para internarse en un pequeño sector, en donde les intimaron a que se rindieran, consiguiéndolo. Esto da idea de cuál es la moral de esta pobre gente.

Nota ampliatoria A las cinco menos cuarto de la tarde, la primera y quinta brigadas de Navarra han entrado en Torrelavega. El recibimiento que ha hecho la población a nuestras tropas, supera en mucho a cuantos se han realizado hasta ahora. Mujeres y niños, de rodillas, besaban las manos de nuestros soldados. Ha sido un espectáculo como no puede siquiera soñarse. La operación no se ha limitado a la conquista de Torrelavega, sino que además hemos cortado todas las comunicaciones entre Santander y Asturias. Entre los prisioneros hechos se encuentran los dirigentes rojos, que han sido capturados dentro de los coches ligeros cuando pretendían huir.

Comida abundante por treinta céntimos Granada, 24.—Hace días fueron inaugurados los comedores económicos (diríamos mejor archieconómicos) que funcionan en esta capital bajo los nombres gloriosos de Equipo de Llano y Mola. Para los que duden de la veracidad de la baratura de precios, daremos cuatro menús, servidos y que se servirán los días 22, 24, 26 y 28 del corriente mes, al precio de treinta céntimos cubierto. Domingo, 22.—Sopa de almejas, albóndigas de carne y jamón en salsa y gazpacho. Día 24.—Potaje de lentejas, pisto y gazpacho. Día 26.—Estofado de ternera con patatas y un plato regional. Día 28.—Judías estofadas, ensalada y gazpacho.

Notas del Gobierno civil Visitas Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Manuel Carvajal, ingeniero de la Junta Técnica del Estado; don Ramiro Sanz; doña Antonia Iglesias, de Navares de Ayuso; párroco de Valtiedras; director de la Prisión provincial; don Román Herrero, presidente del Colegio de Veterinarios; don Justo Sanz, de Torreadrada; don

EL SULTAN AZUL EN GRANADA Granada, 24.—Ha llegado a esta ciudad el Sultán Azul, de Iñi.

FRANCIA SUFRE LOS EFECTOS DE LA TEBE REVOLUCIONARIA Burdeos.—Los incendios que a diario ocurren tienen alarmados a la comarca. Los últimos producidos han destruido centenares de hectáreas de bosque.

JUNTA DE TRANSPORTES DE SEGOVIA Se pone en conocimiento de todos los señores industriales y comerciantes de Segovia y su provincia, que tengan cantidades que abonar a dicha Junta por transportes efectuados, pasen por las oficinas de la misma, Juan Bravo, 9, 1.º (Cámara de Comercio), a hacerlas efectivas lo más pronto posible. Horas de 10 a 13.—EL SECRETARIO.

Donativos en especie para Santander Don Germán Pérez, cinco libras de chocolate.

Con destino al acorazado «España» Suma anterior, 15.554,80 pesetas. Don Pedro Hernández Ramos, 10 pesetas; un cabo del Ejército, 50; Obra Pia del Comendador don Gómez Velázquez, de Cuéllar, 1.000; señorita Concha Bardón, 5; don Román Velasco, de Cuéllar, 50; don César Zubizar Pons, 25; don Benjamín Sánchez Jerrero, 50. Total, 16.744,80 pesetas.

Donativos en especie para Santander Don Germán Pérez, cinco libras de chocolate.

Con destino al acorazado «España» Suma anterior, 15.554,80 pesetas. Don Pedro Hernández Ramos, 10 pesetas; un cabo del Ejército, 50; Obra Pia del Comendador don Gómez Velázquez, de Cuéllar, 1.000; señorita Concha Bardón, 5; don Román Velasco, de Cuéllar, 50; don César Zubizar Pons, 25; don Benjamín Sánchez Jerrero, 50. Total, 16.744,80 pesetas.

Espanola mortandad infantil en Barcelona Barcelona, 24.—Actualmente hay una espantosa mortandad infantil por falta de leche condensada. Antes existían importantes fábricas de ese producto lácteo, la mayor parte sostenidas con capital y dirección extranjeros. Por temor, marcharon al extranjero los técnicos que no habían sido fusilados. Esto, añadido a la falta de leche por la muerte de gran parte de las vacas lecheras; el estar las fábricas en manos ineptas y debido al enorme calor, se ha producido la epidemia infantil que tiene aterrada a la población.

La colonia española de Valparaíso celebra un acto de adhesión a la España nacional Se adhirió también una representación chilena Valparaíso.—Con gran entusiasmo ha celebrado la Colonia española la fiesta tradicional del Apóstol Santiago. Concurrieron infinidad de españoles residentes en la capital y en otras ciudades muy apartadas. Después de la fiesta religiosa hubo manifestaciones en honor de la España nacional y banquete a base de plato único que se sirvió a unos 3.000 comensales. Grupos de damas vendieron emblemas con los colores rojo y gualda, destinando el producto de la venta a auxiliar a los huérfanos y mutilados de la cruzada.

Del torpedeamiento del «Ciudad de Cádiz» Llegan a Rusia los tripulantes supervivientes Moscú.—A puerto ruso ha llegado el vapor petrolero soviético que recogió a los supervivientes del vapor español «Ciudad de Cádiz», hundido a la salida de los Dardanelos por un submarino de la escuadra facciosa. El número de marinos desembarcados es de setenta y nueve, hallándose heridos algunos de ellos. Se recordará que el «Ciudad de Cádiz» se dirigía desde puerto soviético a los de la España roja con un cargamento de material de guerra.

Conferencia sobre la política social y benéfica del nuevo Estado Mañana, jueves, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el curso de formación profesional del Magisterio primario, el presidente de la Diputación don Antonio Sanz Gilsanz, quien desarrollará el siguiente tema: «La política social y benéfica del nuevo Estado».

EN LA RUTA DE LA FE

La peregrinación segoviana a Santiago de Compostela

Al mirnos en Valladolid a los peregrinos, nuestra primera preocupación es enterarnos si nuestra provincia ha dado un contingente bastante numeroso, y el secretario de la comisión organizadora nos muestra amablemente las listas, por las que comprobamos, una vez más, que Segovia, en esto como en todo lo que significa expresión de fe, patriotismo, hispanidad, ocupa siempre un lugar de selección.

Esto nos satisface extraordinariamente; el contenido que nos invade es igual a aquel otro que nos sumía en una tranquilidad dichosa cuando, después de recorrer ávidamente los periódicos, a raíz de los amasijos electorales que tuvieron lugar durante la República nefasta, y comprobar el resultado en aquellos sitios donde estaba nuestro pensamiento y nuestra esperanza, podíamos exclamar desde las raíces más profundas: «¡Gracias a Dios, todavía quedan en España muchas regiones que permanecen fieles a la tradición gloriosa!» Y en medio del profundo descontento que nos causará el resultado general, resurgía la esperanza de que, al fin y al cabo, España sería lo que esas regiones querían que fuese.

Afortunadamente, no nos equivocábamos. Por eso, nuestro amor a la Patria chica, a ese rincón del propio corazón de España, tan noble, de tan probada perseverancia y lealtad, es ahora más grande que nunca y es por eso que los más pequeños detalles adquieren en nuestro sentir una importancia extraordinaria, que no podemos dejar de hacer resaltar en cuantas ocasiones se presentan. Y es bastante digno de consideración el detalle de que en plena recolección y en medio de todas las inquietudes inherentes a la tragedia que vivimos, los labradores se desplacen de sus casas a impulsos de la fe que anida en sus pechos.

En el vagón, donde nos acomodamos viaja su ilustrísima nuestro amadísimo prelado, como un penitente más. El dirige nuestros rezos y va sugiriendo los himnos de fe y de esperanza, que se entonan fervorosamente en un coro potentísimo. Después, canciones patrióticas y vítores incansables. Nadie advierte el cansancio, nadie intenta dormir. La luz esplendorosa de la luna nos permite distinguir el paisaje que se tren a través a toda velocidad. En cada parada, el hormiguero humano se vuelca en los andenes, precipitadamente, con ese ingenuo temor de las gentes sencillas que creen siempre ver al tren pasar sin ellos, y es curioso cómo los demás nos preocupamos de que esto no ocurra. Ahora no somos viajeros indiferentes para el que entra y sale, sino una gran familia que, a impulsos del mismo móvil y unida por la misma aspiración, se interesa por que todos logren la meta deseada.

Al clarear el día estamos ya atravesando los valles ubérrimos de Galicia. Poco a poco el sol va tejiendo nimbos de luminosidad sobre las cimas redondeadas de los montes cercanos y van surgiendo los tejaditos de las aldehuelas, entre bosques de encinas y pomares achaparrados: paisajes de nacimiento, ante los cuales el alma siente deseos de recogerse en oración. Y con el alma saludamos a esta «terriña» pródiga, cuna de gentes andariegas, navegantes hacia los más remotos países, infatigables hormiguitas de sin igual adaptación que afincan en todas las tierras donde pueden cosechar para el invierno de la vida, y laboran, laboran sin tregua y sin descanso, añorando sin cesar las riberas de sus rías maravillosas, sus gayos maizales. «Terriña» de varones esclarecidos, cuna privilegiada del insigne protomártir de esta santa cruzada, asombro del mundo y del caudillo elegido por Dios para probar a la Humanidad nueva cuánto pueden los que en El confían; y también donde vieron la luz mujeres excelsas (¡oh, María Pita, nuestra heroína de ayer, de hoy y de mañana, gloriosa Concepción Arenal, dulce Rosalía de Castro, ilustre condesa de Pardo Bazán!) ¡«Terriña» lozana, vigorosa, clara y recia como la conciencia de tus buenos hijos!... Tu hermana, Castilla, te envía hoy, con los peregrinos del ideal que tiene por meta una tumba abierta en su suelo, el más entrañable de los abrazos.

En la estación de Monforte se abre la portezuela y asoman dos soldados, sofocados en su indumento de campaña. Uno de ellos, tras de escrutar el departamento, dice: —Aquí no cabemos. Pero un sacerdote que va al lado

El Sultán Azul en Granada Granada, 24.—Ha llegado a esta ciudad el Sultán Azul, de Iñi.

FRANCIA SUFRE LOS EFECTOS DE LA TEBE REVOLUCIONARIA Burdeos.—Los incendios que a diario ocurren tienen alarmados a la comarca. Los últimos producidos han destruido centenares de hectáreas de bosque.

JUNTA DE TRANSPORTES DE SEGOVIA Se pone en conocimiento de todos los señores industriales y comerciantes de Segovia y su provincia, que tengan cantidades que abonar a dicha Junta por transportes efectuados, pasen por las oficinas de la misma, Juan Bravo, 9, 1.º (Cámara de Comercio), a hacerlas efectivas lo más pronto posible. Horas de 10 a 13.—EL SECRETARIO.

